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Lettre à Edmond le Tigre

 

Cher Edmond, je ne suis pas juif (du moins dans ma chair) et
j’aimerais te faire part de mes ressentis suite à ton article
sur  l’étoile  juive.  En  effet,  je  porte  un  lourd  héritage
familial en rapport avec cette question qui m’a valu pourtant
de me faire virer récemment d’un site francophone israélo-
américain qui soutient la cause juive et pour lequel j’ai
collaboré  activement  aux  travers  de  quelques  articles  et
quelques milliers de commentaires en trois ans.
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L’héritage familial :

 

Durant la seconde guerre mondiale, mes grands parents, Marcel
et Irène Noël tenaient un orphelinat à Bruxelles où ils ont
caché et sauvé 26 enfants juifs et deux adultes. L’orphelinat
comptait, outre la famille nombreuse de mes grands parents (5
enfants), une cinquantaine de pensionnaires en tout. Pour que
tu puisses imaginer la situation, il faut savoir que leur
orphelinat était situé juste à côté d’une Kommandantur dont le
jardin donnait sur celui de l’orphelinat … Donc, chaque jour,
les enfants non juifs devaient se rendre à l’école et les
petits juifs devaient rester confinés toute la journée d’école
dans  le  silence  le  plus  absolu  pour  ne  pas  trahir  leur
présence aux allemands. De plus, l’orphelinat était composé
officiellement  d’environ  25  enfants,  mais  il  fallait  en
nourrir, vêtir, loger et soigner 50 avec le rationnement du
temps de guerre … Et ceci pendant tout le temps de la guerre.
Je  te  laisse  imaginer  toutes  les  difficultés  d’une  telle
gestion.  Nourrir  50  enfants  en  temps  de  guerre  et  de
privations  avec  des  rations  réservées  pour  25  …

Vers la fin de la guerre, mes grands parents ont été dénoncés
et sont parvenus à mettre les enfants juifs en sécurité. Ils
ont échappé de justesse à la Gestapo grâce à la débâcle des
armées allemandes.

Finalement, de longues années après la guerre, ils ont été
reconnus Justes par l’État d’Israël, ma grand-mère à titre
posthume et ont leur arbre planté à Yad Vashem.

Témoignage :

De mon côté, à l’âge de 18 ans, j’ai lu le livre « Médecin à
Auschwitz  »,  écrit  par  le  déporté  juif   hongrois  Miklos
Nyiszli, collaborateur forcé de Joseph Mengele. J’ai pleuré.
Et ce livre a complètement bouleversé ma vision du monde pour
toujours. Et j’ai bien sûr complété ma connaissance de ce



sujet  douloureux  au  travers  de  la  lecture  de  dizaines  de
livres, témoignages et documentaires.

L’étoile juive :

 

Concernant  l’étoile  juive  et  le  peuple  juif,  je  partage
complètement  ta  vision  des  choses.  Je  comprends  aussi
parfaitement que l’utilisation actuelle de cette marque pour
servir d’autres causes puisse blesser les sensibilités juives
écorchées  vives  et  recouvrir  dès  lors  à  leurs  yeux  un
caractère  infamant.  C’est  la  raison  pour  laquelle  j’ai
expliqué  dans  l’un  de  mes  derniers  commentaires  avant
bannissement  du  site  mentionné  en  introduction,  que  je
trouverais  judicieux  d’afficher  une  étoile  jaune  de  forme
chinoise telle celle qui illustre ton article et non l’étoile
de David.

 

Le peuple juif en effet est une étoile et un mystère pour le
monde, ce que Winston Churchill avait parfaitement compris et
admirablement exprimé :

 

« Certains aiment les Juifs, et d’autres non. Mais aucun homme
de réflexion ne peut nier le fait qu’ils sont, au delà de
toute  question,  la  race  la  plus  formidable  et  la  plus
remarquable  qui  soit  apparue  dans  le  monde  »

 

Pour ma part, si je ne suis pas juif de chair, je suis juif de
cœur et fier de mes grands-parents qui sont des héros à mes
yeux. Et, comme eux, je suis leurs traces dans la résistance à
l’oppression  que  nous  subissons  tous  en  ce  moment.
Aujourd’hui, je constate que beaucoup de juifs s’offusquent de
la comparaison de leur situation dans les années trente avec



les situations que nous traversons aujourd’hui. Et ceux qui
veulent nous mettre en garde contre la montée des périls sont
critiqués.  Ce  sont,  hélas,  les  plus  naïfs,  ceux  qui
s’illusionnent sur la capacité de nuisance de certains humains
qui ont fini dans les camps de la mort.

 

«  Ceux  qui  peuvent  vous  faire  croire  en  des  absurdités
pourront vous faire commettre des atrocités »

Volaire

 

Avec mes meilleures pensées,

 


